10.11.07.10

L'association culturelle Pierre-Abélard s'était fixé des objectifs en 2005, suite au nettoyage des ruines du donjon. « Notre programme comportait l'installation de panneaux d'interprétation sur le site, la réalisation d'une statue d'Abélard, et la traduction d'un document important en allemand sur le Pallet au XI° », précise Guy Demangeau, président de l'association. Les panneaux ont été inaugurés lors des journées du patrimoine, en sectembre dernier.

La deuxième étape est en bonne voie de réalisation, avec le soutien de la municipalité. « Nous avons opté pour une statue monumentale en bronze d'Héloïse et Abélard, même si seul Abélard est né au Pallet, en 1079, révèle Guy Demangeau. L'imaginaire a gardé le couple et leur histoire d'amour plus que le philosophe, »

Sur les huit sculpteurs auditionnés, trois ont été présélectionnés. Le jury, composé de membres de l'association et d'élus, vient de faire son choix d'après maquette. Il s'est porté sur les sculpteurs heulinois Sylviane et Bilal Courgeau-Hassan. Ils proposent une œuvre moderne représentant le couple mythique quasiment dos à dos. « Nous avons été motivés par la nécessité de mettre en présence le destin, une notion fondamentale au Moyen Âge et dans la vie du couple, raconte le couple. De plus, cela ouvre la sculpture sur 360°, ce qui est approprié au lieu. Le dialecticien Abélard porte des chausses, l'habit de la logique, et Héloïse a les pieds nus du sentiment, de la passion. L'électricité de leur rencontre passe par leurs mains soudées. » *

Commencent maintenant la phase de la réalisation, environ six mois, et



Sylviane et Bilai Courgeau-Hassan, le couple de sculpteurs choisi par le jury pour réaliser la statue monumentale d'Héloise et Abélard, derrière leur maquette.

celle du financement. « Nous mettrons tout notre fond de caisse, et nous ferons appel aux Palletais, à du mécénat, ainsi qu'aux spécialistes d'Abélard figurant dans notre fichier international », annonce Guy Demangeau.

Pour le maire Pierre-André Perrouin, « la commune accompagnera financièrement l'opération. Je voudrais que cette affaire reste palletaise ; ce n'est celle ni de la communauté de communes de Vallet ni du pays. C'est notre histoire, notre patrimoine, nos racines ». La statue devrait être installée dans le courant du premier semestre 2011, sur le site de la chapelle Sainte-Anne.